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Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, possiamo iniziare con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – FIOCCO
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, 
assente; Ferrantelli Nicoletta, presente; Ferreri 
Calogero, presente; Coppola Flavio, presente; 
Chianetta Ignazio, assente; Marrone Alfonso,  
assente; Vinci Antonio, presente; Gerardi 
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Guglielmo Ivan, assente;  Meo Agata Federica, 
presente;  Cordaro Giuseppe, assente; Sinacori 
Giovanni, presente; Rodriquez Mario,  presente; 
Coppola Leonardo Alessandro, assente; Arcara 
Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, presente;  
Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,  
presente; Angileri Francesca,  assente; Alagna 
Bartolomeo Walter, assente; Nuccio Daniele, 
presente; Milazzo Eleonora, assente; Milazzo 
Giuseppe, assente; Ingrassia Luigia, presente; 
Piccione Giuseppa Valentina, assente; Galfano 
Arturo, presente; Gandolfo Michele, presente; 
Alagna Luana Maria, presente; Licari Maria Linda, 
assente; Rodriquez Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO
Risultano presenti all’appello 18 Consiglieri 
Comunali su 30 e quindi siamo in presenza del 
numero legale la seduta è valida. Prima di 
iniziare a dare la parola ad alcuni colleghi 
Consiglieri per delle brevissime comunicazioni 
istituzionali mi sembra doveroso giustificare la 
collega Giusy Piccione che per motivi personali 
non può prendere parte i lavori d’aula ed il 
collega Pino Cordaro che per motivi di salute non 
può presenziare alla seduta odierna di Consiglio 
Comunale. In modo particolare al collega Cordaro 
auguriamo i miei auguri di una pronta guarigione 
auspicando che il prima possibile possa risolvere 
la propria situazione di salute a nome mio e del 
Consiglio Comunale. Stamattina ho portato il 
saluto, sono stato a trovarlo e quindi ho avuto 
modo di poterlo abbracciare e salutare a nome dei 
colleghi Consiglieri e la cosa ha fatto piacere, 
quindi gli auguriamo di poter sistemare il prima 
possibile ed i migliori auguri di cuore 
dell’interno Consiglio Comunale. È stato chiesto 
di intervenire per delle breve comunicazioni il 
collega Antonio Vinci ed a seguire la collega 
Ingrassia. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente per averli dato la parola. 
Signori dell’Amministrazione, signori della 
stampa. Signor Presidente prima di iniziare 
l’ordine dei lavori mi sembrava doveroso da parte 
mia comunicare e rappresentare all’Aula tutta che 
cosa? Nell’ultima seduta di Consiglio Comunale se 
non erro siamo stati tacciati di essere luminati 
o di qualcosa che non stava né cielo e né in 
terra. Mi riferisco quando ho portato a 
conoscenza quest’Assise che la ex Sicil Vetro, 
oggi dal nome particolare a cui non riesco ad 
esprimere il nome per la prima volta si stava 

5



accingendo a ricevere l’acqua del nostro 
depuratore. Presidente soltanto per conoscenza di 
tutti voi, di cui… 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusi un attimo collega, c’è un telefono che 
suona, cortesemente se si possono… 

CONSIGLIERE VINCI 
In questi giorni Presidente mi sono documentato 
ma erano documenti già ai fascicoli del Comune, 
ho potuto riscontrato alla serie di 
autorizzazione che già la Società di cui parliamo 
e cioè la Ex  Sicil Vetro, una serie di 
convenzioni a partire dal 2001, Presidente anno 
2001 che quella società ha rapporti con il nostro 
Comune ed utilizza quell’acqua. Mi permetto 
soltanto di consegnare a Lei, con preghiera di 
farne copia per i Capigruppo se ne vogliono 
copia, la stampa tutta, il dottor Tarantino 
magari raccontasse con l’Amministrazione e fare 
una sintesi delle Convenzioni che ho trovato io, 
ma ce ne sono credo otto o nove. Io ne ho portato 
a conoscenza una del 2012 – 2014, 2014 e 
settembre 2016, sono delle autorizzazioni al 
riutilizzo delle acque per lo stesso principio, 
per la finalità molto nobile che in pratica ci 
siamo cementati in questi giorni, ma era doveroso 
da parte mia, come ho detto, di ringraziare 
l’Amministrazione per le autorizzazioni che aveva 
ottenuto recentemente, a settembre del 2017, ma 
era giusto dire la verità, quella che è la verità 
e cioè, che quella società ha avuto rapporti con 
le precedenti Amministrazioni, con questo Comune 
a partire dal notaio Galfano, con Renzo Carini, 
con Adamo e con il Commissario Straordinario. 
L’ultima autorizzazione portava la scadenza di 
settembre 2016, gliela do signor Presidente, se 
mi avesse preso per una persona astratta che 
occupa uno di queste trenta sedie di 
quest’Assise, sono a vostra completa disposizione 
con preghiera, le consegno a lei e faccia fare la 
copie per i Capigruppo chi ne vuole copia; al 
dottor Tarantino gliele consegniamo così domani 
si può raccordare con l’Amministrazione e la 
stampa che se le vuole pubblicare nella loro 
interezza, così la gente può capire perfettamente 
che non stiamo vedendo fumo, ma le stesse 
autorizzazioni che oggi abbiamo rifirmato con il 
nuovo decreto Assessoriale, perché il decreto 
Assessoriale c’era e portava la data del 30 
aprile 2001. L’Assessorato Territoriale di 
competenza aveva emesso un apposito decreto che 
oggi è stato ridimensionato, oggi è stato 
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rifatto, rivisto con gli accorgimenti…, magari 
quell’Assessorato non si chiama più Territorio e 
Ambiente, si chiama Assessorato Acque, non so 
quale definizioni è, ma era tutto regolare, 
perché quell’Azienda da sedici anni riceve 
l’acqua dal nostro Comune. Leggerà questa copia e 
vede perfettamente Presidente le quella stessa 
società all’epoca si era impegnata a realizzare 
la conduttura di collegamento tra il depuratore e 
la stessa società a proprie spese e sono ancora 
lì sane e vegete, sono ancora funzionanti, atteso 
che con la nuova disposizione è stato comunato 
che si devono allacciare in una conduttura 
diversa da quella. Era soltanto questo 
Presidente, mi scuso di aver rubato cinque minuto 
all’aula, ma era da parte mia doveroso per non 
essere preso per uno che dava dei numeri. Grazie, 
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Vinci per la chiarezza e per 
l’approfondimento della questione. Ha chiesto di 
intervenire la collega Ingrassia, ne ha la 
facoltà, poi la collega Letizia Arcara e Calogero 
Ferreri a seguire. Prego, collega Ingrassia. 

CONSIGLIERE INGRASSIA 
Grazie Presidente. Colleghi, stampa, Assessore. 
Io mi riallaccio ad un’interrogazione che ho 
fatto una decina di giorni fa relativamente 
all’illuminazione pubblica. Ho riscontrato, a 
proposito di comunicazione, è molto importante 
comunicare bene, quello che due settimana fa, 
dieci giorni fa quello che disse il Sindaco 
evidentemente non è stato recepito anche perché 
non ha seguito un’azione tale che potesse, che 
fosse data risposta a quello che è il problema 
della citta completamento al buio. Pertanto che 
cosa voglio dire, desidero che l’Amministrazione 
si faccia carico di comunicare con quale tempi e 
con quale criterio vengono effettuate le 
riparazioni relativamente all’illuminazione, 
perché fino ad ieri sera ho ricevuto la chiamata 
di persone che abitano a Altoliva (?)che sono 
completamente al buio. E siccome io già dieci 
giorni fa avevo risposto che al più presto si 
sarebbe intervenuto, è chiaro che la gente 
desidera sapere in che maniera si interviene. 
Quindi, quando io ho detto al Sindaco con quali 
criteri si è data…, perché mi è stato risposto 
che è stato dato l’appalto, però credo che 
bisogna comunicare anche in che misura ed in che 
maniera la ditta interviene, se prima si fanno le 
strade più trafficate, se prima si fanno le 
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strade più al buio, con quali criteri, appunto, 
si intende porre rimedio ad un problema serio. 
Perché ripeto siamo in pieno inverno, la luce va 
via presto, l’illuminazione è anche necessaria 
per la sicurezza dei pedoni, per la sicurezza dei 
veicoli, del traffico, per la sicurezza di tutti 
noi cittadini. Quindi, Assessore si faccia 
portavoce di questa richiesta di comunicare al 
momento che è stato dato l’appalto, di comunicare 
alla cittadinanza, ai cittadini in che maniera, 
come e dove si intende soprattutto seguire i 
lavori dell’Impresa che deve effettuare le 
riparazioni. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
La parola alla collega Letizia Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Desidero comunicare all’aula 
che è stato depositato il 6 dicembre 2017 un 
ordine del giorno da parte mia e di Oreste 
Alagna: “Programma di bonifica Eternit”. Faccio 
riferimento ad un avviso che è stato pubblicato 
all’Albo Pretorio del Comune di Marsala, con il 
quale è stata informata la cittadinanza di 
autodenunciarla presenza di eternit. Con questo 
del giorno di discuteremo, probabilmente in una 
prossima seduta Consiliare, appunto, qual è, 
Assessore, l’intendimento dell’Amministrazione 
relativamente allo smaltimento dell’amianto, 
perché di quest’avviso obiettivamente non si è 
saputo più nulla se è stato effettuato questo 
censimento, giusto per informare l’aula. Grazie. 

PRESIDENTE  STURIANO 
Grazie. La parola al collega Calogero Ferreri. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Amministrazione, stampa, 
pubblico. Mi associo Presidente agli auguri di 
pronta guarigione al nostro collega ed amico 
Cordaro da parte di tutto il gruppo del Partito 
Democratico e poi mi allaccio anche quanto detto 
dalla collega, sarà una breve interrogazione 
perché già l’abbiamo detto in tempi non sospetti 
nella fase delle interrogazioni. 
Dell’illuminazione ormai siamo stanchi di 
segnalare corpi illuminanti spenti e città 
completamente al buio, soprattutto nelle 
campagne. Avevo chiesto al Sindaco se poteva fare 
questo regalo di natale all’intera città di 
accendere soprattutto le arterie principi che 
collegano la città, come la Statale ed il Centro 
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Storico e le piazze di campagna ma ad oggi nulla 
da fare. Purtroppo per questioni di sicurezza e 
soprattutto di viabilità c’è un’altra anomalia 
che ho riscontrato soprattutto nelle contrade del 
sud ma non solo, che gli impianti semaforici caro 
Presidente sono tutti spenti, sto parlando di 
Amabilina, Ventrischi, Ponte Fiumarella, il 
lampeggiante quello di Bambina, di Terranova, 
quello sulla Via.. (parola non chiara)… , 
Strasatti la sera che è molto pericoloso; poi 
ieri a causa delle forti raffiche…, non conosco 
altri posti, tutta la città. Però, io porto a 
conoscenza e poi altri colleghi potete 
intervenire. Ieri un impianto semaforico sulla 
Statale 115 è stato raso al suolo per le raffiche 
di vento, spero che non sia successo nulla, credo 
che non sia successo nulla, ma c’è un corpo di 
impianto semaforico a terra e lasciamo là sul 
ciglio della strada. Spero che possiamo 
intervenire con urgenza, perché sono incroci 
molto pericolosi, dove urge..., se possiamo 
intervenire, se non c’è l’impresa e possiamo 
intervenire con uomini e mezzi del comune magari 
per vedere se possiamo accedere l’impianto 
semaforico credo che sia cosa gradita per il 
discorso della sicurezza e viabilità non per 
altro. Spero che questo Regalo di Natale, 
soprattutto per la pubblica illuminazione venga 
fatto da parte del Sindaco e dell’Amministrazione 
Comunale. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei collega Ferreri. Il collega Nuccio 
aveva chiesto di intervenire. Nuccio e poi Genna. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Grazie Presidente. Intanto prima di iniziare un 
in bocca al lupo più sincero al collega Cordaro e 
spero quanto prima possa essere fra noi e 
superare questo piccolo inconveniente che 
speriamo supererà presto. Ci tenevo a presentare 
all’aula, se ne è parlato negli ultimi giorni, si 
è creato un po’ di dibattito anche con l’opinione 
pubblica, con la stampa relativamente a qualcosa 
che insieme ad altri colleghi non abbiamo 
condiviso per lo meno nel metodo e cioè la visita 
del Segretario del Partito Democratico, Matteo 
Renzi, una visita del giorno 6 dicembre presso i 
locali del Liceo Pascasino ed è per questo che 
insieme ai colleghi Cimiotta, Gerardi, Chianetta, 
Angileri, Gandolfo, Arcara, Alessandro Coppola e 
Rosanna Genna, consapevole che anche altri 
condivido, non abbiamo avuto modo di farli 
firmare, presento oggi, è già stata protocollata 
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per cui la troverete già agli atti ma ne faccio 
comunicazione all’aula, la mozione di censura nei 
confronti dell’Assessore Annamaria Angileri, 
considerando come funzionano le cose dalle nostre 
parti, cari colleghi verrà interpretato come un 
atto frontale personale, fugo ogni dubbio, non è 
questo. Ma il tema, Presidente, che ci ha spinti 
ad elaborare un documento di questo tipo riguarda 
il principio dell’opportunità nel fare le cose. 
Perché il dubbio viene e dovremmo fugarlo con 
forza ed è questo che chiedo all’aula nella 
prossima seduta quando, come da Regolamento 
dovrebbe essere messa in votazione salvo 
eventuali altre linee che potremmo adottare, 
sempre condividendolo con gli altri colleghi che 
l’hanno sottoscritto e cioè l’opportunità 
politica di pensare che anche la scuola, che è 
quell’istituzione sovrana, madre della grande 
istituzione di formazione dei ragazzi possa 
essere utilizzata per, questo è il messaggio che 
arriva a me ed a tanti cittadini, le assicuro 
Assessore Angileri, per fare della propaganda 
elettorale a tre mesi dalle elezioni. Il fatto 
che Renzi appartenga ad uno schieramento a me 
vicino effettivamente, è un partito che io ho 
sostituto e ho votato alle recenti Regionali, 
fugo ogni dubbio relativamente alla strumentalità 
di quest’azione, che probabilmente che cosa 
voglio dire che se domani un qualunque altro 
dirigente scolastico deciderà di invitare il 
leader che apprezza di più, che può essere 
Berlusconi, può essere la Meloni, può essere 
Salvini a tre mesi dalle elezioni io garantisco 
che dal mio ambiente direbbero “Ah, quel 
dirigente scolastico sta facendo campagna 
elettorale con i ragazzi”. Ma qualcosa con questo 
documento noi intendiamo stigmatizzare, quindi se 
il Presidente mi consente io vorrei dare lettura 
a questo documento e spero che si possa innescare 
un dibattito quanto più laico possibile, 
ripetendo che non c’entra niente il fattore 
personale con la persona, ma ribadire che la 
politica, per come la vediamo noi, per quanti 
hanno condiviso questo documento e per quelli che 
ci hanno fermato dicendo: “Avete ragione” la 
politica deve entrare a scuola, ma… (parola non 
chiara)… la politica, il confronto, il concetto 
di contaminazione, di partecipazione, di 
educazione civica, la campagna elettorale mai. 
Non mi si venga a dire che “Sì, ma Renzi non ha 
parlato di politica”, io non lo riconosco come 
poeta o come altro, fa il Segretario in un 
partito e l’opportunità, ripeto, rimane quella di 
far incontrare i ragazzi, mettendolo anche in 
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imbarazzo Assessore. Io sono convinto e potrei 
anche portare delle testimonianze di genitori, di 
studenti che vivono un po’ con malessere, con 
imbarazzo l’idea che venir meno ai desiderata del 
Preside può essere, ma quello riguarda il 
Preside. Io non ho e non vorremmo mai, non 
potremmo in ogni caso censurare l’attività di un 
dirigente scolastico, ma di un Assessore della 
Giunta della città che continua ad amministrare 
sì, è competenza nostra. Per questa ragione, se 
il Presidente me ne dà facoltà, leggerei 
brevissimamente, questa nota: “Preso atto della 
visita del Segretario Nazionale del Partito 
Democratico in data 6 dicembre 2017 nei locali 
dell’Istituto Statale Pascasino di Marsala; 
considerato che il Dirigente Scolastico di detta 
scuola riveste anche il ruolo di Assessore 
Comunale alla Pubblica Istruzioni, convinti che 
sia da rigettare qualunque forma di propaganda 
elettorale all’interno di istituzioni scolastiche 
in quanto questo inevitabilmente vuol dire 
strumentalizzare ed influire nella coscienza dei 
ragazzi che devono sì formarsi politicamente, ma 
non certamente attraverso occasioni di confronti 
che hanno più il sapere e vero comizio 
elettorale. Considerando che il Segretario del 
Partito Democratico è anche candidato alla 
Presidenza del Consiglio dei Ministri e che tale 
incontro di fatto risulta essere semplicemente 
un’iniziativa unilaterale che gioco forza finirà 
con il condizionare l’orientamento dei ragazzi, 
ci si chiede quale sia il confine fra il ruolo 
privato del Dirigente Scolastico…”  (intervento 
fuori microfono)… Ma riguarda la sua sfera 
privata, “ed il ruolo pubblico che quello compete 
a noi, da Assessore Comunale. E perché il 
Dirigente Scolastico, autorevole dirigente del 
Partito Democratico non sente l’esigenza di 
invitare tutti gli altri Segretari di partito, 
siano questi di Destra, di Centro o di Sinistra. 
Il Sindaco che ha preso parte a detta 
Amministrazione, consapevole nell’inopportunità 
di questa a pochi mesi dalle prossime elezioni 
politiche? Come dicevo la politica, l’educazione 
al senso civico ed alla partecipazione 
democratica devono assolutamente trovare 
cittadinanza nelle aule scolastiche, mai la 
campagna elettorale. È deplorevole dover 
riconoscere che quelle occasioni i giovani, gli 
studenti sono stati usati per personali fini e 
motivazioni discutibili. Scriviamo questo 
ribadendo che ad oggi Matteo Renzi non 
rappresenta istituzione alcuna bensì 
semplicemente una parte politica. Considerato 
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quanto sopra riportato, il Consiglio Comunale 
censura con forza e decisione il comportamento 
dell’Assessore alla Pubblica Istruzione che si è 
fatta promotrice di tale incontro ed invita la 
stessa a chiedere scusa alla città perché più o 
meno consapevolmente si è resa protagonista di un 
evento che non può che mettere in imbarazzo le 
istituzioni che rappresentiamo”. Io mi auguro 
cari colleghi che il dibattito che seguirà, se 
seguirà, mi auguro di sì, perché questa è l’aula 
del confronto, possa essere quanto più laico 
possibile ed andare oltre la potenziale 
strumentalità che può derivare da questo. Io al 
momento mi taccio e mi riservo Presidente se ci 
sarà occasione più tardi di intervenire 
nuovamente, perché mi auguro che sia per un 
ragionamento quanto più largo possibile 
Assessore. Ripeto per lo meno dovrebbe darci atto 
che confondere la carica, lei fa il Dirigente 
scolastico e sono affari suoi giustamente, ma fa 
anche l’Assessore alla Pubblica Istruzione, buona 
prassi vuole che questo ruolo venga scelto sempre 
nel mondo della scuola, ma lei dovrebbe 
rappresentare tutta l’istituzione scolastica e 
sarà per lo meno inopportuno far dare questa 
percezioni che il leader di riferimento, lei è la 
Renziana più Renziana che ci sia, la Renziana 
della prima ora e membro della Direzione 
Nazionale del PD, sarà legittimo pensare almeno 
questo che è inopportuno a tre mesi, ripeto, 
dalle elezioni invitare il grande leader maximo 
del movimento del partito del quale si fa parte? 
Questa è la domanda che insieme ai sottoscrittori 
del documento noi poniamo e mi auguro che si apra 
un ragionamento più ampio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Intanto collega Nuccio non è pervenuto ancora 
ufficialmente, se è stata protocollato, se 
trattasi di mozione, se trattasi di ordine del 
giorno o se trattasi, onestamente non… 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente è stata protocollata il giorno 7 come 
mozione di censura. Ho visto che non è l’ordine 
del giorno, infatti ho detto che dev’esserci 
negli uffici. 

PRESIDENTE STURIANO 
È stata protocollata il 7, significa 8 festivo, 
il 9 è sabato, poi la domenica. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
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Questo è il motivo per cui non è all’ordine del 
giorno, infatti, ho detto: “Do comunicazione di 
aver fatto questo”. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente. Quindi, poi bisogna vedere se è 
uno di quegli argomenti, dico che può essere 
tranquillamente discusso. Io dico che nemmeno 
conosco ufficialmente il contenuto del documento. 
L’ha appena letto adesso, però una cosa è 
sentirlo ed una cosa è vederlo. Non è questo un 
problema e poi verifichiamo il da farsi. Il 
collega Nuccio ha parlato, la collega Rosanna ed 
a seguito il collega Aldo Rodriquez. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Ne approfitto, anch’io 
Presidente per fare gli auguri al collega 
Cordaro, sperando di vederlo quanto prima tra i 
banchi insieme a noi. Con l’occasione Presidente 
io volevo chiedere informazioni a lei, ma 
soprattutto all’Assessore alla Pubblica 
Istruzioni in merito alle dimissioni del dottor 
Fiocca dal Consiglio d’Amministrazione 
dell’istituzione Marsala Schola. Volevo sapere se 
esiste ancora un Consiglio d’Amministrazioni, 
quali sono le problematiche inerenti alle 
dimissioni del dottor Fiocca ed in che stato in 
questo momento si trova l’istituzione Marsala 
Schola. Volevo, Presidente, ricordare a lei ma 
anche all’Aula e soprattutto al Comandante dei 
Vigili Urbani di far circolare una nota con il 
quale si invitano le strutture che ospitano gli 
extracomunitari ad indossare durante il periodo 
invernale il giubbottino giallo, salvavita per 
loro che camminano a piedi e con le biciclette 
anche in orari poco opportuni. Poi un’altra cosa, 
Presidente, volevo complimentarmi con il collega 
Antonio Vinci perché ha ribadito ancora una volta 
che quest’Amministrazione in riferimento alla 
questione della rete idrica e di quanto aveva 
annunciato qua il Sindaco, l’Amministrazione non 
ha carta vetrata, perché era già una cosa fatta a 
suo tempo e debito. Poi volevo complimentarmi con 
l’Amministrazione per quanto riguarda 
l’inaugurazione del Palazzo Fici, anche se ho 
avuto modo di verificare che molte opere che 
erano state riprese durante il video 
appartenevano al Rubino, se non ricordo male, 
quindi volevo avere contezza di questo. 
Presidente più che altro mi aspetto un 
chiarimento da parte del, visto che è qua in 
aula, il dimissionario dottor Fiocca, volevo 
ascoltare in prima battuta le motivazioni che 
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praticamente mi interessano in prima persona per 
quanto riguarda il Consiglio d’Amministrazione 
dell’Istituzione Marsala Schola. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il collega Rodriquez. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie Presidente. Colleghi, Stampa, 
Amministrazione e pubblico. Innanzitutto saluto 
anch’io il collega Pino Cordaro e mi dispiace 
tanto di quello che è successo, ho saputo oggi in 
Commissione della sua problematica e quindi anche 
se ci divide politicamente qualcosa, da un punto 
di vista umano sono con lui. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non vi divide niente, condividete. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Politicamente siamo in opposizione, ma da un 
punto di vista umano, ripeto che è una persona 
che rispetto e quindi come tale lo devo salutare 
tra questi banchi. Presidente io volevo capire se 
parliamo della stessa persona. Annamaria Angileri 
è stata eletta Consigliere Provinciale… 

PRESIDENTE STURIANO 
Chiedo scusa se parliamo della stessa persona io 
e lei? 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
No, al Consiglio intero. Io mi riallaccio alla 
problematica espressa... 

PRESIDENTE STURIANO 
Quindi è una premessa, un cappelletto. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Un cappelletto. Era un senso lato Presidente, 
ogni tanto lei lo fa, me lo faccia fare anche a 
me questa cosa. Quando lo fa lei  è consentito se 
lo faccio io, mi permetta di poterlo fare 
anch’io. Annamaria Angeleri è stata eletta 
Consigliere Provinciale nell’ex Provincia di 
Trapani tra le fila del Partito Democratico ed in 
seguito è candidata alla carica di Sindaco di 
Marsala nelle elezioni amministrative del 2012. 
Successivamente, nel 2013 era presente nelle 
liste dei candidati delle primarie del Partito 
democratico per le elezioni politiche 2013 –
2015. È stata candidata alle Primarie del Partito 
Democratico Sezione di Marsala per le candidature 
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a Sindaco della città. Attualmente è Assessore 
nella Giunta del Sindaco Di Girolamo, Sindaco in 
forza al PD. Calogero non ho bisogno di cose 
scritte, come educatamente tu hai detto le tue 
cose, nelle tue campagna e non nella tua città, 
nelle tue campagne e quindi lascia parlare chi 
sta parlando senza dire fesserie varie. Poi se 
devi prendere le parti in difesa dell’Assessore 
le prendi, fai parlare i colleghi Consiglieri. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Rodriquez si rivolga alla Presidenza. Si 
rivolga alla Presidenza. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Perfetto. Presidente più di una volta lei mi ha 
richiamato e mi ha anche ammonito e quindi lo 
faccia anche con gli altri. 

PRESIDENTE STURIANO 
Le sto dicendo si rivolga alla Presidenza. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Infatti mi sto rivolgendo alla sua persona 
dicendole che spesso e volentieri mi ha 
richiamato e mi ha ammonito, la prossima volta le 
porterò il cartellino giallo, lo faccia anche con 
gli altri, gentilmente, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Lei si deve preoccupare quando l’aula voterà il 
cartellino rosso. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Non si preoccupi, glielo posso anche portare. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no l’Aula lo voterà. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Perletto, ma lo utilizzi anche per gli altri. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Lo utilizzo anche per gli altri. Stavo finendo di 
dire che lei rappresenta in questa Giunta un 
Assessorato alla Pubblica Istruzione, 
all’Edilizia Scolastica, Progetti e formativo e 
questa è la sua delega. Io vorrei capire e mi 
riallaccio ad un qualcosa che disse una persona 
molto più importante di me e di qualcuno, Pietro 
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Colamendrei. Però, Calamandrei disse in 
un’Assemblea degli studenti disse: “La scuola è 
un organo costituzionale perché forma il 
cittadino di domani, è la precondizione 
dell’esercizio della Democrazia”. Ora mi domando 
quale democrazia c’è stata nell’invitare un… 
(parola non chiara)… nella sua scuola, perché lei 
rappresenta un Dirigente, ma nello stesso tempo è 
un Assessore e quindi rappresenta 
istituzionalmente qualcosa. Quale democrazia ha 
portato lei nei confronti degli studenti… dei 
genitori, degli studenti e della cittadinanza 
intera facendo venire nella sua scuola un 
Segretario di partito. Sembra semplicistica la 
cosa, ma guarda caso questa sua situazione, nella 
sua semplicità come dice lei è già stata presa in 
considerazione o l’anno scorso o un anno e mezzo 
fa con un’interrogazione del Senato in cui quella 
sua, perché e recidiva lei in questa situazione, 
perché quando ha invitato in un periodo 
elettorale in cui si parlava di Costituzione 
Italiana un funzionario del suo Partito, perché 
rappresenta anche il suo partito e sa benissimo 
di chi sto parlando, è recidiva su quest’aspetto. 
Sto parlando di Faraone e non sto parlando di 
qualcun altro. Ma era in un periodo storico, 
politico che era abbastanza grave farlo venire in 
quella scuola. Concludo dicendo ma questa sua 
apertura e democrazia perché non faceva parlare o 
quanto meno rendeva conto al suo Segretario di 
Partito di tutte le eccellenze scolastiche ha 
nella sua scuola partendo dal Commerciale e 
finendo alle scuole da me segnalata, l’ultima mia 
scuola segnalata è la Pestalozzi che ancora lei 
non ha apportato nessun controllo su 
quell’interrogazione che le ho fatto. Grazie 
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Anzi è che la prossima volta deve invitare 
Grillo. La prima volta quando viene Di Battista, 
Di Maio, possono tranquillamente andare anche 
all’interno delle scuole. Io sarei d’accordo, 
onestamente sarei d’accordo. Aldo onestamente 
sarei d’accordo, non sono d’accordo alle campagne 
elettorali sotto il periodo elettorale che sono 
stati utilizzati da diversi dirigenti scolastici 
e da diversi soggetti che dovrebbero avere 
rispetto per le istituzioni. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Se mi permette Presidente. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Se mi permette Presidente, questo potrebbe essere 
un inizio che qualsiasi altro Dirigente, perché 
noi sappiamo che altri dirigenti a Marsalo 
occupano parte istituzionale possono far venire 
nelle proprie scuole anche altri rappresentanti 
politici ed io non lo reputo opportuno per 
questa… (parola non chiara)… Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io sarei contento se venisse Grillo nelle nostre 
scuole, se venisse Berlusconi, se venisse… 
Apriamo, apriamo. Iniziamo ad aprire le menti 
invece di chiuderle, apriamole. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Ma di fatto non a caso ho citato Piero 
Calamandrei. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non c’è più nessun iscritto, prego. 

CONSIGLIERE ALAGNA LUANA 
Grazie Presidente. Colleghi, stampa. Intanto un 
pensiero a Pino Cordaro, al nostro collega altre 
gli auguro di rimettersi al più presto. Io volevo 
chiedere al collega Nuccio ed a tutti i firmatari 
di questa mozione di censura intanto se si 
rivolgono alla figura dell’Assessore o se si 
rivolgono alla figura del Dirigente Scolastico. 
Perché da quello che emerge da quanto scritto ciò 
che rileva come comportamento scorretto, cioè che 
potrebbe rilevare attiene, diciamo, al ruolo di 
dirigente scolastico e per questo ci sono gli 
organi deputati eventualmente ad evidenziare 
determinati comportamenti. Qui noi come organo 
politico, facenti parti di un’Amministrazione 
Pubblica possiamo giudicare, decidere e 
deliberare rispetto a degli atteggiamenti che 
attengono quest’aula. Rispetto ad atteggiamenti 
che riguardano mancanze dal punto di vista 
Amministrativo. Dico che in questo caso non mi 
sembra che rilevi da questo punto di vista. Tra 
l’altro ero presente e non sta a me difendere 
l’Assessore Annamaria Angileri, che sicuramente 
si saprà difendere o stare a difendere qualcuno 
in particolare, ma difendo un principio che sia 
venuto un dirigente di Partito, in questo caso il 
Segretario Nazionale che già è stato primo 
Ministro, se si rileva la questione 
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costituzionale, la nostra Costituzione riconosce 
i Partiti, sono garanzia del funzionamento della 
democrazia per cui rappresenta all’istituzione 
allo stato modo di un qualsiasi altro Ministro, 
anzi forse di più dato che ci sono garanzie di 
democrazia. E che possa essere messo, diciamo, 
alla Berlina la venuta di un Segretario di 
Partito che non ha fatto nulla di male, non ha 
fatto politica, io ero presente, ha visato la 
realtà che rileva in quel caso, perché ha 
elaborato un progetto sulla Costituzione, solo 
per questo. Poi rispetto all’atto in sé io 
chiederò lumi al Segretario se è ammissibile una 
mozione di censura relativamente a 
quest’argomento. Secondo il mio punto di vista 
questo mezzo utilizzato non pertiene quest’aula 
consiliare, anzi inviterei a concludere questo 
dibattito che toglie tempo prezioso al lavoro 
dell’aula ed alimenta polemiche sterili che vanno 
a volgarizzare il linguaggio politico, 
alimentando populismo imperante che c’è oggi. 
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Letizia Arcara. 

CONSIGLIERE ARCARA 
Grazie Presidente. Presidente io la ringrazio. 
Consigliere Luana lei non può dire di chiudere il 
dibattito, non può imbavagliare le bocche. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
È a titolo del Gruppo che sta parlando? 

PRESIDENTE STURIANO 
A titolo? 

CONSIGLIERE GANDOLFO
Del vostro Gruppo, volevo capire. 
  

CONSIGLIERE ARCARA 
Chiedo di intervenire su questo perché tra i 
firmatari c’è il mio nome, nel mio ruolo di 
Capogruppo pur avendo condiviso il contenuto di 
quella che è stata presentata, forse in modo, 
come dire improvvisato, come mozione di censura. 
Alla domanda, Consigliere Luana posso rispondere 
perché ci siamo informati, la mozione di censura 
tecnicamente non produce alcun effetto perché non 
può essere sottoposta all’approvazione dell’Aula 
Consiliare, questo lo sappiamo, quindi non è 
assolutamente… Assessore. Evidentemente si tratta 
di una sorta di comunicazione dettata magari 
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dallo sdegno, tra virgolette, che si vuol dare 
all’aula perché si apra un dibattito su una 
vicenda che grossomodo, diciamo, che mi trova in 
parte convinta su alcuni aspetti. Allora, io dico 
questo: chiarisco la mia posizione, è la mia e di 
Oreste Alagna. Di che cosa ci meravigliamo. Dico 
di cosa ci meravigliamo. Per due anni abbiamo 
constatato che il tratto che connota 
quest’Amministrazione è il decisionismo, noi 
decidiamo, noi facciamo. Perché ciò che 
l’Amministrazione fa e decide è un dogma, è 
intoccabile, è sacrosanto, è giusto. 
Evidentemente se noi solleviamo dubbi, magari, 
perché vogliamo chiarezza sull’operato di qualche 
Amministratore apriti cielo. Stamattina sentivo 
aleggiare addirittura che a fronte di quella che 
vuol essere Assessore, Presidente chiedo scusa è 
necessaria la sua attenzione su questo punto 
delicato. Stamattina sentivo aleggiare, dicevo, a 
fronte di quello che vuole essere Assessore 
semplicemente un confronto in aula al quale noi 
invitiamo lei perché si possa chiarire e perché… 
io la conosco, conosco la sua intelligenza, la 
sua preparazione, ci conosciamo da una vita 
diciamo, quindi io credo che lei non abbia preso 
un abbaglio, ha valutato attentamente… ecco è 
quello che si chiede. Dico ma cari colleghi di 
che cosa ci stiamo meravigliando laddove il 
decisionismo in quest’amministrazione è diventata 
un format e la Giunta sembra agire come se fosse 
una casta privilegiata, gli intoccabili. 
Francamente riflettendo dico: “Beh, ma di che ci 
stiamo meravigliando”. Ecco ho la vaga 
sensazione, Presidente a volte di trovarmi di 
fronte a quell’idea di potere di politica che 
aleggiava agli inizi  del Novecento quando la 
politica, il Partito coincideva con il Governo, 
con le istituzioni, siamo al Governo, comandiamo, 
decidiamo. Cari colleghi che cosa ci resta da 
fare, lasciarci condurre, perché è da due anni 
che lamentiamo che la Giunta non ci coinvolge, 
non ci coinvolge della programmazione; ci 
lamentiamo perché loro decidono sulle lamentele 
che abbiamo fatto qui. ma voglio entrare nel 
merito della vicenda ed allora io dico: Se 
Annamaria Angileri, preferisco fare nome e 
cognome, indipendentemente dal ruolo di Dirigente 
e Assessore ha invitato l’Ex Premier perché c’è 
un rapporto anche personale che credo che risalga 
lontani è la sua scuola, liberissima di farlo. 
Attenzione fatemi finire il ragionamento, 
liberissima di farlo. Ovviamente l’anomalia è 
rappresentata dalla presenza del Sindaco, magari, 
dalla presenza del Presidente del Consiglio, di 
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alcuni consiglieri, c’era tutto il PD in quella 
Scuola. Mi si può dire “Noi eravamo presenti come 
cittadini”, va bene, diamo anche quest’alibi per 
carità. La cosa che mi turma non è tanto la 
presenza del Sindaco, lasciamo scorrere, ma 
quando ponendosi in una posizione difensiva 
l’Assessore dichiara a mezzo stampa “Non si è 
parlato di politica”, ribadito qualche momento va 
anche dal Consigliere Luana, perché? È una 
vergogna parlare di Politica? La politica è 
qualcosa di losco, qualcosa di cui non si può 
parlare? Guardi non c’era occasioni migliore, mi 
faccia finire, Ferreri se ancora non ha compreso 
il mio messaggio me lo faccia finire e poi ride. 
Era l’occasioni migliore per parlare anche di 
politica, per parlare di quello che è riuscito a 
fare o non fare in mille giorni di Governo, 
perché no. Poi però mi è venuto un altro dubbio, 
non facciamo che non si è parlato di politica 
perché visto che alcuni ragazzi, perché poi ho 
guardato il video hanno fatto qualche domanda, 
qualcuno addirittura il Deficit del PIL, Rapporto 
e così via, ecco ma non facciamo che non si è 
parlato di politica perché magari, di che cosa 
vuoi parlare, della Riforma della Scuola che è 
stato un flop? Della riforma che ha ridotto la 
scuola ad un’azienda, dove alla meritocrazia è 
subentrato il …(parola non chiara)..., gli 
sponsor a scuola, le sue... (parola non chiara)… 
elettorali. Di che cosa doveva parlare della 
Riforma Costituzionale bocciata il 4 dicembre? Di 
che cosa doveva parlare dello Spending Review  
che non è riuscito a controllare, a portare 
avanti? Di che cosa doveva parlare della sua 
incapacità a contenere la spesa pubblica, con 280 
miliardi e passa di un Pil che è aumentato dal 
4,1 a 4,2? Di questo doveva parlare? Consigliere 
va benissimo, sto finendo. Cari colleghi, 
Assessore creda è semplicemente un confronto che 
si chiede, un chiarimento e nient’altro, perché 
altrimenti dico Cari colleghi che non vi è più la 
capacità anche di dissentire sull’operato solo 
per un chiarimento allora ci rimane alla cosa da 
fare, lasciarci condurre come buoi al macello, 
belanti come pecore all’ovile e nascondiamo la 
testa sotto la sabbia come gli struzzi, questo è 
il nostro compito. Assessore a scuola si può 
parlare di politica, perché la politica è il 
presente, su cui i giovani devono riflettere per 
costruire il loro futuro se politica e 
responsabilità, onestà, trasparenza, non ci sono 
tornaconti personali, a scuola di deve parlare di 
politica, perché la scuola è il luogo deputato 
alla nascita nel confronto, del dibattito, è lì 
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che i giovani devono costruire il loro futuro. 

PRESIDENTE STURIANO 
Federica e poi Ginetta. 

CONSIGLIERE MEO 
Grazie Presidente. Colleghi, stampa e pubblico. 
Presidente noto che c’è molta confusione in aula 
perché c’è chi ha firmato il firmato che dice che 
non è un documento di censura ma un chiarimento e 
quindi si deve ben capire, è stata presentata una 
censura, c’è chi parla che non si è fatta 
politica. Non si è fatta politica, io ero 
presente e condivido le parole della Collega 
Alagna di cui abbiamo parlato questa mattina. Non 
si è fatto politica, si è parlato di Costituzione 
che è la madre di tutta la nostra società, perché 
i ragazzi hanno fatto dei lavori che parlavano di 
Costituzione ed infatti Matteo Renzi è venuto 
proprio a visionare questi lavori. Detto ciò, 
Presidente, dico che se dobbiamo continuare a 
parlare di questo per me è inutile perché c’è 
molta confusione e non si capisce che cosa sia. 
Se è un atto di censura la censura non c’è, non 
esiste e quindi i colleghi dovrebbe modificare 
questa cosa. Se continuiamo con questo discorso 
bisogna fare semplicemente una comunicazione e 
qua si sta aprendo un dibattito e quindi se si 
continua il dibattito noi Consiglieri del PD 
usciamo dall’aula perché secondo noi non è il 
luogo deputato a parlare di queste cose, noi 
siamo per lavorare, quindi, ci sono dei 
chiarimenti da chiedere ben venga, ma se vengono 
fatte altre illazioni no, noi non siamo 
d’accordo. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
La collega Ingrassia e poi non ci sono altri 
iscritti a parlare. 

CONSIGLIERE INGRASSIA
Grazie Presidente. È chiaro che desidero dire la 
mia sia nel ruolo istituzionale e sia come 
docente e come formatrice. Io lo so benissimo che 
a scuola non se fa politica, a scuola non si fa 
propaganda politica, i giovani vanno formati e 
sicuramente non vanno condizionati. È anche vero 
però che la scuola è comunità che si apre; è vero 
anche che la scuola è laboratorio di 
cittadinanza, ed è vero anche che la visita del 
Segretario Nazionale già Ministro di Renzi , per 
esattezza, è inserita in un percorso itinerante, 
in un viaggio di ascolto che Renzi ha fatto 
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percorrendo tutta l’Italia. E si ferma questo 
viaggio a Marsala allontanando la nostra città 
sempre di più dalla destinazione Italia. 
Destinazione Italia. Si ferma in una polemica che 
credo abbia una natura politica e non 
sostanziale, perché Renzi ha visitato moltissime 
aziende, scuole, ha percorso l’Italia dal nord al 
sud e non mi risulterebbe, è stato contestato 
nella natura dei suoi discorsi politici è stato 
contestato come politico, può essere contestato 
ancora, può essere contestato ed è contestato a 
Marsala. Ma sicuramente contestare la sua visita 
che probabilmente, parliamoci chiaramente doveva 
essere organizzata una visita pubblica, dal 
Segretario del Partito Democratico, dice un 
errore la mia cara collega Arcara quando dice che 
c’era tutto il Partito Democratico presente. No! 
Non è vero per niente, tutto il Partito 
Democratico non era presente. Il Partito 
Democratico…, erano presenti tantissime persone, 
tantissimi cittadini, docenti ed alunni di altri 
istituti, non era presente tutto il Partito 
proprio ad indicare che c’era un’apertura era 
l’invito ad una figura istituzionale e non uno 
politico che comunque di fatto politica fa, è 
chiaro è anche politico. Questa è la mia visione 
dei fatti. Poi ripeto se vogliamo spostare il 
problema ad una questione di, ad una cherrelle 
partitica ed allora. L’altro giorno ho fatto la 
battuta evidentemente a qualcuno del PD manchiamo 
molto noi Ruggirelliani, ai quali per due anni 
non hanno fatto altro che infliggere le 
freccette, evidentemente ora qualcuno del Partito 
ha pensato di scagliarsi contro qualche altro 
bersaglio. Io mi auguro che il bersaglio non sia 
l’Assessore Annamaria Angileri, chi lo sa, invece 
potrebbe essere proprio lei la quale dico 
comunque di continuare con coraggio, come abbiamo 
fatto noi in questi due anni ad andare per le 
proprie idee, poi chissà magari qualche volta le 
cose ritornano. Per il momento a noi non sono 
ritornati, noi siamo stati, direi, quasi 
schiacciati, bene, noi siame assolutamente 
cadaveri, ci siamo, siamo presenti, manteniamo la 
nostra linea che è sempre la stessa da due anni 
in Consiglio Comunale noi facciamo gli stessi 
argomenti che non riguardano pertanto la poltrona 
o non la poltrona. Che dire relativamente alla 
scuola sicuramente ribadisco il concetto che 
nella scuola i ragazzi vanno fornito e non 
condizionati, la scuola si deve aprire alle 
situazioni attuali, sociali, politiche. Io 
insegno storia so bene, ripeto, con quanta 
delicatezza e con quanta attenzione vengono 
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affrontati tanti temi di attualità e quindi il 
rispetto massimo alle nuove generalmente, nelle 
nuove menti e che devono un giorno dirigere il 
nostro paese, con senso di critica, con senso di 
giudizio, con il senso di analisi. L’analisi 
proprio della realtà. Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io dico una cosa sola, pensare che i ragazzi si 
facciano… Io non voglio aggiungere niente perché 
ognuno poi, la censura sicuramente non sta qui 
per questioni di carattere, è un’opinione di 
ciascuno di noi che si sta riportando a livello 
dell’Aula. Però, dico che pensare che i ragazzi a 
18 – 19 anni si facciano condizionare da un 
personaggio che passa e va a visitare una scuola, 
onestamente è offensivo nei confronti di una 
generazione che a mio avviso sono abbastanza 
grandi da capire e lo hanno dimostrato anche con 
gli ultimi voti, con gli ultimi voti per chi 
votano e perché votano. È chiaro, per chi 
frequenta e fa politica sappiamo oggi la nuova 
generazione per chi vota. Quindi, pensare che 
Renzi vada in una scuola, perché Berlusconi vada 
in una scuola, o perché Grillo va in una scuola, 
io ritengo che più vanno e più perdono e non 
guadagnano. Pino Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie Presidente. Colleghi, Assessori. 
Presidente la professoressa Angileri, nella 
qualità di Dirigente di Partito è libera di far 
venire a Marsala, a mio avviso, chi vuole 
sicuramente e quando vuole sicuramente. È certo 
anche il fatto che Renzi possa fare questo giro e 
che ben venga a Marsala in questa giro, siamo 
contenti che Renzi fosse passato a Marsala. A mio 
avviso, forse per opportunità politica del 
momento in cui viviamo sarebbe stato opportuno 
che lei quell’incontro anziché di farlo nel suo 
istituto l’avrebbe fatto pubblico dove anch’io 
avrei potuto partecipare, dove chiunque avrebbe 
potuto partecipare. Perché vede, il fatto che è 
stata fatta nel suo istituto all’opinione 
pubblica, al mio amico Daniele Nuccio e forse 
anche a me, ha dato l’impressione che era un 
fatto organizzato per un qualcosa di politico che 
deve nascere. Questo è quello che è suonato male. 
Lei ha fatto bene, sicuramente, perché rientra in 
un suo progetto, in un suo programma per carità. 
Però, a mio avviso il momento non era tanto 
opportuno, farlo in un Istituto dove lei è la 
Dirigente Scolastica, dove lei di fatto riveste 
un incarico politico. Ripeto, personalmente, ha 
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dato quest’impressione e ritengo che oltre me, 
gran parte della città non abbia ben sposato il 
fatto che sia venuto al Pascasino; perché se 
fosse venuto in un altro posto… Le devo sempre 
dare atto che lei è sempre attiva, perché io come 
le dico che non l’avrei fatto, lei dico che lei è 
sempre attiva contrariamente a qualche Segretario 
che doveva farlo e non l’ha fatto, questo 
dobbiamo anche dircelo cari amici del PD, che 
qualche Segretario che doveva farlo…, perché se 
Renzi fa il giro, sicuramente non fa il giro per 
andare a parlare con l’Assessore Angeleri, ma 
doveva discutere con quello che è la Segreteria 
del Partito che è stata latitante su questo punto 
di vista, anche se poi presente. Questa è la mia 
opinione e ve la dico, indubbiamente non c’è 
niente di censura perché non si può censurare 
l’operato che lei sta facendo, possiamo solo 
lamentarlo perché io non ho avuto la possibilità 
di esserci e ci volevo essere. Tutto qua, per 
tutto il resto lei è libera di fare quello che 
vuole perché lei è un Dirigente di Partito, si 
figuri e Grazie Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
La collega Rosanna Genna e poi il Collega 
Ferreri. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente io condivido gran parte del discorso 
fatto dal mio collega Pino Milazzo il quale mi ha 
chiesto di parlare per prima. Dico che c’è stata 
una poca opportunità da parte dell’Assessore, di 
ricevere nella sua scuola, essendo lei Assessore 
alla Pubblica Istruzione, essendo Lei punto di 
riferimento del Segretario Politico, Renzi. Forse 
avremmo gradito che la manifestazione si fosse 
tenuta a Piazza Loggia, avremmo avuto 
l’opportunità, avrebbe dato anche all’Assessore 
l’opportunità di un Confronto politico con altre 
forze politiche, invece è stata una proprio alla 
cosa mirata, solo a Personam, si chiamava Matteo 
Renzo, una cosa fatta appositamente. Ritengo poco 
opportuno al di là che vada votata la censura 
collega Ingrassia, collega Luana Alagna, ricordo 
a quest’aula ma anche al Segretario che ci sono 
dei precedenti in quell’aula, dove sono state 
votate delle censure, una proposta anche dalla 
Sottoscritta il cui Segretario Generale era 
proprio lei, quella in merito alla il censura 
della nostra dipendente… (Intervento fuori 
microfono)… 
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PRESIDENTE STURIANO 
Prego, Rosanna continua. Segretario. Prego 
Rosanna. 

CONSIGLIERE GENNA 
Quindi non ritengo che vada… Poi se il Gruppo del 
PD non se la sente di votare una censura le porte 
sono aperte collega, lei può anche uscire, noi 
non la tratteniamo, guardi io sono seduta, non la 
trattengo e non mi muoverò da qua, può anche 
uscire, intanto è un atto proposto che non viene 
ritirato, non viene ritirato. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Calogero. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente. Volevo rispondere in prima 
battuta alla collega Genna che il PD è pronto ad 
abbandonare l’aula, ma la sua mozione o la vostra 
mozione non è all’ordine del giorno e quindi io 
vorrei, Presidente e la invito, che il Quinto 
Consiglio Comunale della Sicilia del Comune come 
la città di Marsala parli o investa un argomento 
che riguardi l’Assessore Angileri, perché l’aula 
non è deputata a processare il Dirigente 
Angileri. Noi qui parliamo di politica e qualora 
l’Assessore Angileri €fosse in torto o abbia 
sbagliato qualcosa nel suo ramo Assessoriale sono 
il primo io a firmare la mozione; ma noi non 
possiamo condannare nessuno in quell’aula e non 
possiamo impegnare quest’aula a parlare di fatti 
che non riguardano quest’aula, come riguardo 
fatti interni al Partito Democratico. Qua noi 
siamo chiamati a parlare di politica e dobbiamo 
di politica. Quindi se questo è diventato un 
Tribunale lo possiamo pure…, però, io sono 
disposto ad abbandonare i lavori perché non 
voglio partecipare a questa discussione, non 
interessa alla città, non interessa ai cittadini. 
Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Per quanto mi riguarda la discussione è chiusa, 
ho dato la possibilità di poter parlare, continuo 
a dire che sono eccessivamente democratico. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente, in diverse occasioni sono stato 
citato dalla Collega e da altri, una cosa finale 
e poi mi piacerebbe anche sapere il parere 
dell’Assessore. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente. L’Assessore è stata tirata in 
ballo, se vuole rispondere ne ha la facoltà, 
dopodiché per quanto mi riguarda la discussione è 
chiusa. Collega Genna mi dica. 

CONSIGLIERE GENNA 
Grazie Presidente. Prima di iniziare sul 
dibattito della mozione proposta dal mio collega, 
ho chiesto a quest’aula di conoscere le 
motivazioni politiche che il PD sicuramente non 
conosce delle dimissioni del dottor Fiocca 
dall’Istituzione Marsala Schola come Consiglio 
D’Amministrazione. L’Assessore non ha ritenuto 
fino ad oggi l’occasioni di venirlo a 
comunicazione a quest’aula, dove si fa politica, 
collega Ferreri. Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Proprio trenta secondi perché l’avevo anticipato 
nel mio intervento e Presidente speravo che non 
si trascendesse in qualche modo. Capita spesso 
che da un tema che viene posto in discussione poi 
si va a deviare e si finisce per… tra le cose che 
abbiamo sentito molto confuse. Ora partiamo dal 
presupposto sulla legittimità o meno, posto che 
molti comuni d’Italia fino ad oggi ho fatto delle 
ricerche, le mozioni di censura si fanno. Però, 
Presidente per mozione da Regolamento si intende 
quel qualcosa che il Consiglio Comunale fa e che 
presuppone successivamente una deliberazione. 
Deliberare significa esprimersi, qualcuno diceva 
decidere, sì? Che ne dica la collega Meo con 
tutto il rispetto, che in quell’aula non si 
debbano fare analisi e valutazioni di carattere 
politico se non è questa l’aula deputata a farlo, 
non so sarà Porta Mazzara, sarà un’altra zona. 
Questa è l’aula nella quale e che ne dica ci sia 
un terzo di quest’aula che ha posto un documento, 
che può essere condivisibile o non essere 
condivisibile, quel terzo di aula ha il diritto 
di affrontare le questioni che ritiene utile 
affrontare, anche se non le si condividono, 
perché questa è l’essenza del principio 
democratico cari colleghi. Per quanto mi riguarda 
è chiaro che, lo dico alla collega e Assessore 
Angileri e mi assumo la piena responsabilità di 
quest’atto e che insieme agli altri otto – nove 
colleghi che l’hanno voluto condividere 
decideremo cosa farne di quest’atto. Stando così 
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le cose l’atto rimane protocollato e come da 
Regolamento alla prossima seduta dovrebbe essere 
messo in votazione al primo punto. In assenza di 
variabili che decideremo insieme ai firmatari ad 
oggi l’atto rimane una mozione di censura che 
voteremo al prossimo Consiglio Comunale e ci 
assumeremo le responsabilità e ripeto fino a 
quando non interverranno altri. Che cosa avevamo 
detto, perché si è sviato dal dibattito, perché 
io sono certo e parlo di un ambiente a me vicino, 
perché Matteo Renzi per me non è il nemico, 
fughiamo questo dubbio, l’ho sempre detto, se 
vogliamo parlare proprio di politichese che nella 
mia visione non può esistere il Centrosinistra 
che prescinda dal PD. Ma da qui a legittimare il 
fatto, che, collega Ingrassia, Renzi ha visitato 
buona parte d’Italia con il treno, etc. e sì che 
è una campagna elettorale che fra tre mesi ci 
saranno le elezioni politiche, come le chiamiate 
altrimenti. Sono certo che proprio dagli ambienti 
che frequenta lei e che frequento io, organizzare 
una manifestazione di natura politica, in 
un’istituzione scolastica fosse stato un altro 
Dirigente di un altro partito lei assicuro che 
dai nostri ambienti avremmo elevato gli scudi 
sull’opportunità di invitare Salvini, Forza 
Nuova, Berlusconi o altro, altro che democrazia. 
Perché ripeto un conto è educare i ragazzi alla 
politica ed al confronto ed un conto è andare a 
fare comizi elettorali, perché questo è stato 
fatto in quella sede. Assessore lei non è un 
Dirigente qualunque, lei rimane membro della 
Direzione Nazionale del PD, rimane un’autorevole 
esponente del PD e sarà legittimo… io mi metto 
nei panni di quel genitori che non hanno alcuna 
simpatica per il PD e deve trovarsi il Segretario 
del PD a relazionare nella scuola che il figlio 
frequenta per parlare di cosa, se non di campagna 
elettorale, punto. Avete una concezione personale 
della pluralità, del confronto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Nuccio… 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Dopodiché ripeto niente di personale, il tema 
generale era l’opportunità di fare questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Nuccio lei ha detto una inesattezza 
che lì è stata campagna elettorale ed è stato 
fatto un comizio elettorale, io le posso 
garantire che non è così. 
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CONSIGLIERE NUCCIO 
Quando Renzi dice: “Mando un messaggio a Luca 
Lotti, Vediamo sulla Bretella autostradale che 
cosa riusciamo a fare” ed il sindaco si presta a 
questa pantomima che cos’è? 

PRESIDENTE STURIANO 
Scusa ma chi le dice queste cose? Chi le dice? Ma 
chi le dice! Collega Nuccio io non so qui a 
difendere l’Assessore, me ne guarderei dal 
difendere l’Assessore, penso che sia abbastanza … 
(parola non chiara)… di potersi difendere da 
sola. Lei era anche presente Consigliere, tanto 
per essere chiaro, non abbiamo assistito a 
nessuna…, anzi ha sviato, quando qualche alunno 
ha fatto domande di carattere politico –
elettorale ha sviato la risposta, in maniera 
chiara, era presente e può testimoniare. Non 
capisco tutto questo, scusate ma io non capisco 
tutta questa cosa ed è successo di peggio, è 
successo di peggio e nessuno ha parlato. È 
successo di peggio in questa città e non altrove 
in questa città e nessuno ha parlato, nessuno ha 
parlato. Oggi se un leader di partito va a fare 
anche una visita privata io la vedo come visita 
privata. Posso andare a fare una visita ad una 
mia amica che preside di una scuola? È reato in 
Italia? Cosa diversa è se andiamo a fare un 
comizio elettorale, mettiamo in votazione tutte 
le censure di questo mondo. Prego Assessore 
Angeleri. 

ASSESSORE ANGELERI 
Presidente, Consiglieri, stampa, grazie per la 
possibilità di prendere la parola e spiegare, 
perché secondo me intorno a questa vicenda si è 
creato un grandissimo malinteso che nasce 
dall’incomprensione di quello che è successo 
quella sera 6 dicembre. L’ha spiegato 
parzialmente la Consigliera Ingrassia, voglio 
aggiungere altri dati che possono chiarire 
all’aula quello che è successo e perché Matteo 
Renzi ha visitato questa scuola. Matteo Renzi sta 
facendo un giro come ex Premier e come persona 
interessata a conoscere bene varie realtà 
italiane, sta facendo una campagna di ascolto. Ha 
girato l’Italia con treno, un po’ più difficile 
gli è venuto per la Sardegna e per la Sicilia, 
per cui ha fatto delle tappe differenti che hanno 
visto l’ex premier toccare diverse realtà 
territoriali che si sono distinte per qualche 
cosa. Nel caso specifico ha visitato cantine e 
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realtà del terzo settore, scuole, università, ho 
fatto un elenco, vi posso assicurare che è monco 
perché poi mi sono anche stancata, di tutte le 
scuole e le università che ha visitato. È stato 
all’Università di Pisa e ha parlato alla presenza 
del Rettore, del Sindaco, dei Docenti e degli 
Studenti. È stato all’Istituto Alberghiero De 
Cecco in Abruzzo, dove ha parlato con gli 
strumenti e con la preside di alternanza Scuola –
Lavoro; è stato prima di venire nel Liceo 
Pascasino alla Scuola Falcone di Palermo, allo 
Zen, a parlare di progetti di recupero alla 
presenza della preside, degli studenti, dei 
genitori etc. etc. È stato a Calderara di Reno e 
ha visitato l‘Università, in particolare il 
FabLab e lì erano presenti studenti, Rettore, 
etc. È stato presente a Busto Arsizio presso la 
Scuola della Dirigente Nadia Cattaneo, l’Istituto 
Tecnico Economico Enrico Tosi, l’ha visitato 
perché è una realtà in cui hanno fatto una 
particolare innovazione didattica. Questo è 
soltanto qualche appunto che sono riuscita a 
prendere davvero in maniera molto veloce, ma vi 
posso assicurare che le realtà formativa visitate 
dall’Ex Premier sono state davvero parecchie. 
Tengo a precisare che Matteo Renzi ha visitato 
l’istituzione scolastica Liceo Pascasino perché 
l’anno scorso questa scuola, per chi non lo 
sapesse, ha ottenuto un finanziamento del 
Ministero sul Welfare dello studente e sulla 
partecipazione studentesca alla vita della scuola 
che soltanto due realtà scolastiche in tutta la 
Sicilia hanno ottenuto. Il lavoro è sicuramente 
di grande pregio ed è stato realizzato con 
l’Accademia delle Belle Arti ma non solo qui a 
voler perorare la causa di una scuola di cui non 
vedo perché se sono il Dirigente avrei dovuto 
castrare i miei alunni nel mostrare i lavori che 
avevano fatto; non capisco perché avrebbero 
dovuto pagare il Fio nel fatto che il Dirigente 
per caso era pure o l’Assessore ed il politico, 
mi sembra veramente troppo. Voglio precisare, 
altresì, che l’ex premier è venuto in orario 
assolutamente extrascolastico, che hanno 
partecipato a questa, diciamo, visita perché si 
parla di una visita e Matteo Renzi è stato 
accolto all’interno della scuola, ha visto i 
corridoi, ha visto gli articoli della 
Costituzione affrescata nei corridoi, ha visto le 
aule dipinte, poi è andato in Aula Magna ha visto 
un video che sintetizzava il lavoro della 
Costituzione per immagini che i ragazzi hanno 
messo in campo. Anzi approfitto i Consiglieri 
Comunali che non l’ho visto possono venire a 
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visionare il grande lavoro di cittadinanza attiva 
che questa scuola ha messo in campo grazie agli 
studenti, gli studenti si sono sentiti al centro, 
era questo il senso di questa campagna di Matteo 
Renzi, mettere al centro le persone. Comunque, 
nessuno si è sentito in dovere di venire ed è 
venuto chi voleva venire, perché l’evento si è 
svolto all’incirca alle nove di sera, in un 
orario quindi non c’era assolutamente scuola, 
nessuno è stato invitato “Dovete venire a 
quest’evento” non è stato fatto così, “C’è 
quest’evento chi vuole partecipare partecipa, chi 
vuole dire qualcosa sulla propria scuola può 
venire”. Tanto che c’erano, come diceva la 
Consigliera Ingrassia anche studenti di altre 
scuole che attraverso un tamtam, incuriositi e 
volendo ascoltare che cosa Matteo Renzi voleva 
dire sulla scuola sono venuti ad ascoltare. Si è 
parlato di scuola, mi fa specie un po’ sentire la 
Consigliera Arcara parlare in questo termini del 
fallimento di Matteo Renzi. Credevo fosse il suo 
schieramento politico, mi pare che alle ultime 
regionali ha votato Partito Democratico, credevo 
di aver capito così. Credevo che fosse il suo 
schieramento politico, avevo capito… pensavo che 
il suo schieramento politico fosse il 
Centrosinistra. … (Intervento fuori microfono)… 
Mi sembrava che il suo schieramento politico 
fosse il Centrosinistra, quindi mi è sembrato un 
po’, mi fa un po’ specie, sinceramente comunque a 
prescindere da questo non è quello l’oggetto del 
discorso. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera Arcara. 

ASSESSORE ANGILERI 
Sulla recidività del mio comportamento, sulla 
recidività ma io non è che le ho detto che lei ha 
votato chissà quale nazista. 

PRESIDENTE STURIANO
Assessore! 

ASSESSORE ANGILERI 
Mi scusi posso completare il mio intervento. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere. Ha detto che avete votato forse lo 
stesso candidato, quindi è a conoscenza. 

ASSESSORE ANGILERI 
Ma io non la conosco la sua intenzione di voto 
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Consigliere Arcara… (intervento fuori microfono)… 
mi scusi posso completare. Mi pare di aver 
compreso che lei fosse vicino allo schieramento 
di Centrosinistra poi può darsi che ho capito 
male io, mi scusi, se ho capito male mi scusi, ho 
visto male probabilmente. Quando alla recidività 
a cui faceva riferimento il Consigliere 
Rodriquez, intendevo precisare che l’evento a cui 
si riferisce è legato alla campagna di ascolto 
sulla buona scuola. Situazione in cui venne 
all’interno dell’Istituzione Scolastica Liceo 
Pascasino una dirigente di Partito Democratico 
che era impegnata nello scrivere il testo di 
riforma sulla buona scuola. Le preciso che alla 
mia destra c’era il Direttore Generale, 
dottoressa Altomonte, alla mia sinistra c’era il 
Dirigente dottor Luca Girardi, entrambi erano 
invitati anche a quest’evento, quindi non capisco 
io a chi devo rispondere se devo rispondere a 
quest’aula oppure devo…, perché io come Dirigente 
caro Consigliere Nuccio, non ho ruolo privato ho 
un ruolo pubblico, io sono un dirigente dello 
Stato, d’accordo? Quindi, non esiste un ruolo 
privato ed un ruolo pubblico, il ruolo privato è 
quello che io ho a casa mia, io ho due ruoli che 
sono pubblici e non capisco per quale motivo 
un’istituzione scolastica che è stata premiata 
per avere fatto dei lavori di pregio avrebbe 
dovuto essere castrata solo perché il Dirigente 
per caso era anche l’Assessore. Completo dicendo 
che all’interno della mia istituzione scolastica 
che dirigo e che ho pregio di dirigere. Non è 
stata fatta propaganda elettorale, per nessun 
motivo, basta guardare il video. Sono stati 
ospitati intellettuali, scrittori, politici di 
tutti gli orientamenti politici, solo per fale 
qualche nome Jhon Peter Sloan, Giacomo Pilati, 
Ingroia che non mi pare essere dello stesso 
schieramento politico di Matteo Renzi, Antonio 
Presti e tanti altri che potrei citare. Le altre 
porte sono aperte a chi vuole apprezzare il 
lavoro dei nostri studenti senza nessuna 
coercizione e senza nessuna forzatura. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei. Il collega Walter Alagna aveva 
chiesto di intervenire. 

CONSIGLIERE ALAGNA WALTER 
Signor Presidente, colleghi Consiglieri, signor 
Assessore io rappresento di fatto so che…, quella 
sera ho visto, perché c’ero. C’ero ed assieme 
agli altri non hanno visto una campagna 
elettorale, ma bensì la visione di quel momento, 
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di cui parlava l’Assessore che rappresentava un 
progetto; un progetto finanziato, grazie al 
Ministero, la Scuola riceve questi finanziamenti 
e produce, nasce. Nasce qualcosa di bello, 
qualcosa di bello signor Presidente che viene 
dato a chi di fatto poi ha rappresentato il 
finanziamento, per poterlo vedere. Quella sera 
non si sono visti come dire tifosi del Partito 
Democratico o tifosi di altri schieramenti ma 
solo rappresentazioni, la curiosità di poter 
incontrare, di poter vedere Matteo Renzi e quello 
che ricordo la prima parola che disse “Bene sono 
qui per ascoltare, ditemi, fatemi delle domande. 
O meglio ancora ditemi quali sono le 
problematiche, ancora meglio anche se doveste 
parlare male di me”. Così non fu, forse perché 
magari qualcuno… il coraggio di inveire contro 
chi aveva rappresentato il Governo nazionale. 
Signor Presidente io non vedo, come dire, nel 
documento di censura un atto amministrativo così 
come diceva l’Assessore che di fatto castrasse 
quello che è stato un progetto, un progetto 
premiato, premiato due volte: primo perché hanno 
avuto il finanziamento e secondo perché è venuto 
a vederlo l’ex premier. E ne ha, come dire, 
sancito la bontà di quel progetto. Magari signor 
Presidente in futuro altri premier, ex premier.. 
ma proprio l’altro giorno con i colleghi signor 
Presidente parlavo dei finanziamenti che questo 
Comune ha avuto per la realizzazione del 
Tribunale, per la realizzazione del Monumento ai 
Mille, sono cose signor Presidente che non 
debbano trovare tifoserie, perché il territorio 
ne ha avuto un vantaggio, indipendentemente da 
quale fosse stato il Partito, il personaggio 
politico, così la libertà di espressione, la 
libertà di azione dev’essere sempre, come dire, 
valorizzata e quindi signor Presidente non vedo e 
non trovo neanche modo di poter discutere un atto 
che secondo me neanche va posto, proprio portando 
la mia testimonianza di quella sera a 
quell’evento che è stato molto bello signor 
Presidente. La ringrazio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie collega Alagna. Mi sembra che la 
discussione sia stata abbastanza esaustiva. A 
questo punto propongo all’aula di votare due 
debiti fuori bilancio che sono già stati esitati 
in Commissione e sono il punto 8.  Se l’Assessore 
si vuole pronunciare. Il 5 abbiamo fatto le 
interrogazioni, se era dimissionario da un po’ di 
tempo… io non sto dicendo questo, se l’Assessore 
vuole rispondere dico che può tranquillamente 
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rispondere, ma se dobbiamo… Alla fine… 
(intervento fuori microfono)… Non lo metto in 
dubbio, ma non sono sicuramente argomenti scritti 
all’odierno ordine del giorno. Consigliera sono 
argomenti seri e non lo metto in dubbio, sono 
argomenti seri e c’è stata una seduta, 
Interrogazioni, oggi c’è un ulteriore ordine del 
giorno, abbiamo due debiti fuori Bilancio che 
dobbiamo esitare il prima possibile. Ne ha la 
facoltà. 

CONSIGLIERE GENNA 
Presidente il momento di confronto 
l’Amministrazione lo deve avere in quell’aula 
venendoci anche a relazionare quello che è 
l’ambito in cui viene ad orbitare un’istituzione 
dove non sappiamo le motivazioni delle dimissioni 
da Presidente dell’Istituzione del Consiglio 
d’Amministrazione, non sappiamo in che situazioni 
si trova, dico una cosa delicata Presidente, se 
non abbiamo un confronto visto che l’Assessore è 
in aula quando lo dobbiamo avere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere io le ho detto se l’Assessore vuole 
rispondere in maniera sintetica e ne è a 
conoscenza ne ha la facoltà. Collega Genna 
cortesemente… 

ASSESSORE ANGILERI 
Consigliera mi scusi le rispondo molto 
velocemente e mi scuso se non l’ho fatto prima, 
ma presa dall’enfasi di quel ragionamento mi è 
passato di mente. Diciamo che la questione è 
nella fase istruttoria e ci sono due domande al 
Presidente del CDA e quindi stanno esaminando 
queste domande, si redigerà la graduatoria e 
dopodiché si farà il Dirigente subito dopo. 
Quindi, credo che a stretto giro di tempo la 
questione si concluderà. 

CONSIGLIERE GENNA 
Mi scusi io le ho chiesto quando verrà sostituito 
il Dottore Fiocca, io le ho chiesto le 
motivazioni per il quale il dottor Fiocca ha dato 
le dimissioni. 

ASSESSORE ANGILERI 
Ecco, questo dovrebbe chiederlo al dottor Fiocca, 
ritengo comunque di interpretare che il motivo 
principale sia il carico di lavoro. Ha chiesto 
del dottor Fiocca, sì il carico di lavoro. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Scusate ma la domanda da porre è un’altra: ci 
sono motivazioni scritte? Ha dato motivazioni 
scritta o le dimissioni solo per impegni di 
carattere…, non lo so, è diversa la questione. 

ASSESSORE ANGILERI 
Le motivazioni di cui io sono a conoscenza è 
l’eccessivo carico di lavoro, da Direttore del 
CDA. C’è una selezione in corso in questo momento 
per sostituire il Direttore. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie. C’è una proposta di prelievo del punto 7 
e del punto 8. 

Punto numero 7 e Punto numero 8 all’Ordine del 
Giorno.

PRESIDENTE STURIANO 
Prima di mettere in votazione la proposta di 
prelievo volevo salutare il dottor Aldo Scialabba 
che è qui presente stasera e che dal 1° gennaio 
andrà in pensione. Lo voglio ringraziare a nome 
mio personale, ormai ci conosciamo da diverso 
tempo, abbiamo avuto modo di poter apprezzare 
soprattutto le doti umane, la grande 
disponibilità e quindi dottor Scialabba le auguro 
di cuore di potersi godere il più possibile, il 
più possibile l’età pensionabile, ma ogni tanto 
ci venga a trovare. A lei la parola, due minuti, 
diamo la parola al dottor Scialabba. 

DOTTOR SCIALABBA 
Innanzitutto la ringrazio. Mi è sembrato giusto 
ed opportuno venire in quest’aula a salutare 
tutti i Consiglieri Comunali… è sembrato doveroso 
da parte mia venire a salutare tutti i 
Consiglieri Comunali e la Presidenza, il 
Presidente per ringraziarli innanzitutto del 
periodo passato insieme e che sono parecchi anni, 
della collaborazione avuta con tutti i 
Consiglieri Comunali che si sono succeduti nel 
tempo, perché sono parecchi anni che sono 
dipendente comunale, ho coperto diversi ruoli, 
tutti ruoli, secondo me, importante nella 
Pubblica Amministrazione ed i rapporti che mi 
hanno legato con i Consiglieri Comunali sono 
stati sempre di collaborazione e di sincera 
stima, dunque è doveroso da parte mia rivolgere 
al massimo Consesso civico un ringraziamento. 
Grazie a tutti. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Dottor Scialabba le rinnoviamo il ringraziamento 
a nome dell’Aula Consiliare e quindi l’augurio 
dell’intera Assise alla sua persona ed un grazio 
per quello che ha dato in questi… 

Applausi 

PRESIDENTE STURIANO 
Chiedo a questo punto all’aula di mettere in 
votazione, Segretario, il prelievo del punto 7 e 
del punto 8. Il punto 7 sono due debiti fuori 
bilancio abbastanza trattati con i pareri delle 
Commissioni, di importi tutto sommato irrisori e 
poi invito i colleghi Consiglieri 
successivamente, visto che non abbiamo più, 
tranne i Regolamenti che ci impegneranno per 
diverse sedute, facciamo delle sedute a partire 
dall’anno nuovo proprio per discutere del 
Regolamento sui Servizi Sociali, collega Arcara, 
perché è un Regolamento che ci impegnerà per 
diverse sedute e quindi è giusto che i tempi… 
(intervento fuori microfono)… Perché non possiamo 
trattare un Regolamento sui Servizi Sociali che è 
al punto 5, devo passare al punto 7, al punto 8; 
il punto 6 l’abbiamo già trattato. C’è un senso 
logico. C’è un senso logico ecco perché chiedo il 
prelievo, perché in automatico se devo passare al 
punto 5 che è “Regolamento Interventi economici e 
solidarietà Sociale” è un regolamento che…, se lo 
incardiniamo è un regolamento che ci impegnerà 
per diverse sedute collega Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Presidente le chiedo scusa, era solo perché non 
ho materialmente l’ordine del giorno davanti per 
questo motivo forse la mia domanda era fuori 
luogo. Solo ed esclusivamente per questo, perché 
materialmente non ho l’ordine del giorno e 
siccome… È chiaro, non era assolutamente una 
domanda che tendeva ad altre domande. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no assolutamente. Assolutamente. Siccome 
qualcuno potrebbe dire: “Perché scavalchiamo il 
punto 5” è normale è un regolamento abbastanza 
corposo che va discusso ed approfondito con la 
massima serietà. Se ci sono interventi? Se non ci 
sono interventi, mettiamo in votazione per 
appello nominale il prelievo del punto 7 e del  
punto 8. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
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appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 22 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri 
Calogero, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, 
Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan,  Meo 
Agata Federica, Sinacori Giovanni, Rodriquez 
Mario, Arcara Letizia, Di Girolamo Angelo, 
Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna Walter, 
Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano 
Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana, Licari 
Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, 
Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo 
Alessandro, Angileri Francesca, Nuccio Daniele, 
Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa. 

PUNTO NUMERO 7 DELL’ORDINE DEL GIORNO 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul  prelievo dei 
punti 7 e 8 22 consiglieri su 30, quorum 
richiesto per l’approvazione 12, la proposta 
viene approvata all’unanimità con 22 favorevoli 
su 22 votanti. Invito il Presidente della 
Commissione, Vito Cimiotta a relazionare sui due 
punti in questione. Partiamo dal punto 7 
“Riconoscimento della liquidità del debito fuori 
bilancio per intimazione di pagamento Cartelle 
esattoriali emesso da Riscossione Sicilia S.p.A. 
per la Provincia di Trapani”. 

CONSIGLIERE CIMIOTTA 
Grazie Presidente. Si tratta di un debito fuori 
bilancio nei confronti della Serit per 685,49 
euro derivante dal rigetto di un ricorso alla 
Commissione Tributaria di Trapani del 29 gennaio 
2015. Quindi, a seguito del rigetto di questo 
ricorso che riguardava delle tasse governative su 
servizi di telefonia è arrivata poi la successiva 
cartella di pagamento esattoriale nella stessa 
governativa per un importo di 685,49. C’è il 
parere della Commissione, Favorevole ed il parere 
tecnico e contabile sono anche favorevoli. 

PRESIDENTE STURIANO 
L’importo che abbiamo detto? 

CONSIGLIERE CIMIOTTA 
650 circa. 685. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Ci sono interventi? Se non ci sono 
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interventi, Segretario, mettiamo in votazione per 
appello nominale il punto 7. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 19 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri 
Calogero, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, 
Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan,  Meo 
Agata Federica, Sinacori Giovanni, Rodriquez 
Mario, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna 
Walter, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, 
Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana, 
Licari Linda.. 

Hanno votato astenuto n. 2 Consiglieri: Arcara 
Letizia, Rodriquez Aldo.

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, 
Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo 
Alessandro, Angileri Francesca, Di Girolamo 
Angelo, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, 
Piccione Giuseppa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul punto 7 
all’ordine del giorno 21 Consiglieri Comunali su 
30, quorum richiesto per l’approvazione 11, 
l’atto deliberativo viene adottato con 19 voti 
favorevoli e 2 astenuti. Passiamo al punto 8. 

PUNTO NUMERO 8 DELL’ORDINE DEL GIORNO 

PRESIDENTE STURIANO 
Riconoscimento debito fuori Bilancio nei 
confronti della Lidl Italia S.r.l. Sentenza della 
Corte d’Appello di Palermo la numero 1889/2015, 
Procedimento Civile numero 799/2011. Prego Vito 
Cimiotta. 

CONSIGLIERE CIMIOTTA 
Grazie Presidente. Si tratta come diceva lei di 
un debito fuori Bilancio nei confronti di Lidl 
Italia S.r.l. per 4.729,74 euro, sentenza  della 
Corte d’Appello di Palermo numero 1889/2015. La 
vicenda nasce da un verbale di contravvenzione 
elevato dalla Polizia Municipale alla LIDL di 
Marsala e poi notificato in maniera errata perché 
non notificata alla sede legale, quindi c’è stata 
l’opposizione. In Primo grado non è stata accolta 
è stata accolta in Secondo grado con condanna 
delle spese al Comune ad euro totali 4.729,74. Ci 
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sono i pareri favorevoli ed anche quello della 
Commissione. La sanzione riguardava di una 
violazione delle norme sulla conservazione dei 
prodotti alimentari, però il problema è stata la 
notifica successiva che è stato notificato in 
maniera errata rispetto a come doveva essere 
notificato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono interventi sull’atto deliberativo? Per 
dovere di cronaca c’è il parere favorevole in 
Commissione, parere favorevole da parte dei 
Revisori contabili. Se non ci sono interventi, 
mettiamo in votazione per appello nominale l’atto 
deliberativo scritto al 8 all’ordine del giorno. 
Prego Segretario. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per 
appello nominale, a seguito del quale: 

Hanno votato sì n. 19 Consiglieri: Sturiano 
Vincenzo, Ferrantelli Nicoletta, Ferreri 
Calogero, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio, 
Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan,  Meo 
Agata Federica, Sinacori Giovanni, Rodriquez 
Mario, Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Alagna 
Walter, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, 
Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna Luana, 
Licari Linda.. 

Hanno votato astenuto n. 2 Consiglieri: Arcara 
Letizia, Rodriquez Aldo.

Sono assenti n. 8 Consiglieri: Alagna Oreste, 
Vinci Antonio, Cordaro Giuseppe, Coppola Leonardo 
Alessandro, Angileri Francesca, Di Girolamo 
Angelo, Nuccio Daniele, Milazzo Eleonora, 
Piccione Giuseppa. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul punto 8 
all’ordine del giorno 21 Consiglieri Comunali su 
30, quorum richiesto per l’approvazione 11, il 
punto 8 viene adottato favorevolmente con 19 voti 
favorevoli e 2 astenuti. Visto che i Punti 7 ed i  
Punti 8 sono stati approvati, i punti iscritti 
all’ordine del giorno eccetto qualche 
Regolamento, c’è per esempio il punto 11 non so 
di che cosa si tratta, Affidamenti in concessione 
a Terzi del servizio Pubblico di Riscossione 
coattiva relativo, se è necessaria la presenza 
dell’Amministrazione , non ci sono le condizioni 
per poterlo trattare questa sera. Considerato che 
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non ci sono altri atti deliberativi se non atti 
d’indirizzo, mozioni ed ordini del giorno io 
invito i colleghi consiglieri presentatori degli 
atti d’indirizzo, delle mozioni e degli ordini 
del giorno di chiedere i prelievi per poter 
iniziare la loro trattazione il più presto 
possibile. Ci sono atti d’indirizzo, mozioni ed 
ordine del giorno che sono all’ordine del giorno 
del Consiglio da diversi mesi, addirittura anni, 
quindi, se ne sono alcuni che sono superati, 
invito addirittura i Consiglieri anche a poter 
ritirare gli stessi. Diversamente vi invito a 
chiedere il prelievo, se nessuno chiede di 
intervenire e chiede i prelievi sarò costretto a 
chiudere la seduta. Questo è chiaro, adesso la 
parola a voi Consiglieri, che cosa volete fare? 

CONSIGLIERE ARCARA 
Presidente si potrebbe prelevare 
l’autodeterminazione sanitaria, l’atto 
d’indirizzo che è stato trovato in Commissione, 
sia politiche sociali credo che sia anche Affari 
Sociali. Registro per l’autodeterminazione 
Sanitaria per esempio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Il presentatore non è presente in aula quando è 
così… Prima di procedere alla trattazione di 
altri punti iscritti all’ordine del giorno 
dobbiamo aggiornare i lavori consiliari. Avevo 
già dato comunicazione tramite SMS nella chat con 
tutti i Consiglieri Comunali, le date disponibili 
sarebbero il 18 ed il 21…, scusate il 18 ed il 
20. Il 18 lo facciamo di pomeriggio ed il 
mercoledì 20, considerato che siamo già sotto le 
festività sarebbe opportuno farlo di mattina alle 
10:30. Se nessuno chiede di intervenire significa 
che siamo tutti d’accordo, quanto meno i 
presenti, a questo punto i lavori consiliari 
verranno aggiornati per lunedì 18 alle ore 16:30 
e mercoledì 20 alle ore 10:30. Invito l’Ufficio 
di Presidenza a far partire l’aggiornamento dei 
lavori e l’aggiunzione di diversi atti 
deliberativi che già stati esitati e trattati 
abbondantemente nelle dovute Commissioni di 
merito. Detto ciò i lavori sono aggiornati a  
luglio 18 alle 16:30 e mercoledì 20 alle ore 
10:30. Se ci sono colleghi che chiedono di 
intervenire e ne hanno la facoltà c’era una 
proposta di prelievo però era stata presentata 
dal collega Daniele Nuccio che non è presente in 
questo momento in aula. Ci sono altre proposte di 
prelievo? Se non ci sono proposte di prelievo le 
sedute verranno aggiornate alle date che sono 
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state prestabilite e quindi per quanto ci 
riguarda la Seduta è sciolta. 

40


